



**Einwohnergemeinde Lauenen**  
**Gemeindeverwaltung**  
**3782 Lauenen**

Telefon 033 765 30 15  
Fax 033 765 32 42

## Gemeindeversammlung Lauenen

**Die 36 anwesenden Stimmberechtigten genehmigen sämtliche Geschäfte. Namentlich das Budget 2020, Beiträge an die Skilift Rohrbrücke-Brüchli AG, die Gstaad Marketing GmbH und den Gstaad Saanenland Tourismus. Ausserdem beschliessen sie einen Verpflichtungskredit für die Sanierung der Gemeindestrasse Ufem Stutz.**

### Budget 2020

Die Gemeindeversammlung hat das Budget 2020, welches weiterhin auf einer Steueranlage von 1.7 Einheiten basiert, genehmigt. Aufgrund der in Aussicht gestellten Neubewertung der nichtlandwirtschaftlichen Grundstücken wird die Anlage der Liegenschaftssteuer von 1.50 ‰ auf 0.60 ‰ gesenkt. Infolge steuerkräftiger Personen und positiver Erfahrungswerte aus den letzten Jahren wird der ordentliche Steuerertrag optimistisch eingeplant. Deshalb wird einerseits mit zusätzlichen Abschreibungen (Einlage in die finanzpolitische Reserve) von CHF 145'286.00 gerechnet und andererseits mit einem Anstieg beim Disparitätenabbau von über CHF 100'000.00 zulasten der Gemeinde. Die Investitionsrechnung sieht Nettoinvestitionen von über 1.6 Millionen Franken vor. Die grössten Positionen darin sind die Belagssanierung der Lauenenseestrasse mit CHF 400'000.00 und der Anschluss am Grundwasserpumpwerke Enge mit CHF 573'000.00. Die Ergebnisse des Budgets werden wie folgt veranschlagt:

		Aufwand	Ertrag
Gesamthaushalt	CHF	4'754'779.00	4'633'394.00
Aufwandüberschuss	CHF		121'385.00
Allgemeiner Haushalt	CHF	4'197'794.00	4'197'794.00
Ergebnis	CHF		0.00
SF Wasserversorgung	CHF	180'000.00	127'200.00
Aufwandüberschuss	CHF		52'800.00
SF Abwasserentsorgung	CHF	236'800.00	172'700.00
Aufwandüberschuss	CHF		64'100.00
SF Abfall	CHF	140'185.00	135'700.00
Aufwandüberschuss	CHF		4'485.00

### Beitrag an die Skilift Rohrbrücke-Brüchli AG

Gemäss Auflage des Interkantonalen Konkordats Seilbahnen und Skilifte (IKSS) sind beim Skilift Lauenen innerhalb der nächsten zwei bis maximal drei Jahren verschiedene Arbeiten auszuführen. Unter anderem steht eine Getrieberevision inkl. Ersatz der Abtriebswelle an. Weiter muss das Förderseil ausgewechselt und diverse elektrische Geräte ersetzt und teilweise neu angeschafft werden. Die Arbeiten für die Getrieberevision und die Auswechslung des Förderseils werden bis Mitte Dezember 2019 ausgeführt. Im Jahr 2020 soll die elektronische Steuerung ausgewechselt und die Überwachungskamera bei der Bergstation montiert werden. Die Gemeinde Lauenen ist am Aktienkapital der Skilift Rohrbrücke-Brüchli AG beteiligt. An die jährlichen Betriebskosten hat sie bis heute noch nie etwas beigetragen. Für die bevorstehende Sanierung ist der Skilift Lauenen jedoch auf einen Zustupf der Gemeinde angewiesen. Die finanzielle Beteiligung war für die Gemeindeversammlung unbestritten. Sie hat dem Investitionsbeitrag von CHF 180'000.00 diskussionslos zugestimmt.

### **Beitrag an Gstaad Marketing und Tourismus**

Da der im 2016 gesprochene Verpflichtungskredit für Marketingbeiträge per Ende 2019 ausläuft, sind die Gstaad Marketing GmbH und der Gstaad Saanenland Tourismus erneut an die Gemeinde Lauenen gelangt, um ihre Finanzierung weiter sicherstellen zu können. Weil die Laufzeiten mit der Gemeinde Saanen vereinheitlicht werden sollen, geht es vorerst um die Ausrichtung jährlich wiederkehrender Beiträge von CHF 95'000.00 über die nächsten zwei Jahre. CHF 82'500.00 fliessen der Gstaad Marketing GmbH und CHF 12'500.00 dem Gstaad Saanenland Tourismus zu. Die Gemeindeversammlung hat den dafür notwendige Verpflichtungskredit von CHF 190'000.00. genehmigt.

### **Sanierung Gemeindestrasse Ufem Stutz**

Die Erschliessungsstrasse "Ufem Stutz" befindet sich im Besitz der Einwohnergemeinde Lauenen. Der bauliche Zustand der Strasse ist seit längerer Zeit schlecht. Die Einmündung in die Staatsstrasse entspricht nicht den heutigen Anforderungen, ein gefahrloses Befahren ist nicht möglich. Aufgrund des schlechten baulichen Zustandes der Strasse muss die Fundationsschicht auf der ganzen Strecke ersetzt und ein neuer Kieskoffer eingebaut werden. Die Fahrbahn ist ausserdem mit einem neuen Belag zu versehen. Die Sanierungskosten werden mit CHF 130'000.00 veranschlagt. Der vom Gemeinderat beantragte Verpflichtungskredit wird genehmigt.